
会 議 録

１．会議名

第２回仙北地域協議会

２．議題（公開．非公開の別）

○地域協議会の役割について（公開）

○仙北地域における行政と住民の協働について（公開）

○委員提案の議題の提出について（公開）

○会議録署名委員の指名（公開）

○その他（公開）

３．開催日時

平成１７年１０月２１日（金） 午前１０時から

４．開催場所

仙北総合支所第３会議室

５．傍聴人の数

２人

６．出席したものの氏名

委 員： 池田武、大澤隆夫、熊谷政子、小松田有佳、小柳都、佐々木忠雄

佐藤昇、進藤豊和、千葉嗣助、原松男、茂木保治、 池田佐喜男

黒沢三郎、小林千歳、佐藤力哉、竹村正資、進藤勇吉

（委員１７名の出席、欠席１名）

事務局 ：

（ 仙北総合支所 ）藤肥支所長、川越次長、佐々木総務課長 、佐藤土木課長、

鈴木農林振興課長、後藤教育分室長、高橋市民課長、竹村税務課長

仙北保健センタ－武藤副主幹、熊谷地域振興課長、

地域振興課田口副主幹、同池田主事、同熊谷主事、

７．発言の内容



地域振興課長 ［開会］

仙北地域協議会の開会を宣告 。

会長 ［会長あいさつ］

総合支所長 ［支所長あいさつ］

佐藤会長 最初に会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、仙

北地域協議会運営規程第７条第２項により、議長が指名することと

なっていますので、署名委員は進藤勇吉委員と小柳都委員にお願い

いたします。

議事に移りたいと思います。第１号地域協議会の役割ついて、事

務局から説明願います。

田口副主幹 【会議資料により説明】

佐藤会長 この件について、ご意見、ご質問ございませんか。

小林委員 仙北庁舎に文化財保護室があるが、これはどのようになっている

のか。

地域振興課長 文化財保護室については、仙北庁舎内の組織としてではなく、教

育委員会の１つの部署として大仙市全ての文化財等の事務を行って

いる組織で、仙北庁舎の一室に設置されているものです。

進藤(勇)委員 支所に予算の立案等の権限はあるのか。

地域振興課長 本庁担当課に提出し査定を受け、市長査定を受けて議会の議決を

経て予算執行している。

佐藤会長 ほかにございませんか。ないようですので、次に移ります。第２

号の仙北地域における行政と住民の協働について、事務局から説明

願います。

田口副主幹 【会議資料により説明】

佐藤会長 説明ありました件について、ご質問等ございませんか。

大澤委員 旧仙北町では６３自治会あったものが、吸収などにより４４自治



会になったのか？

田口副主幹 行政区として６３あったが、自治会としては５１自治会ある。そ

のうちの４４自治会が申請していることである。

千葉委員 今まで設置されている街灯については、電球が切れた場合、土木

課で交換になっているが、街灯設置補助金で設置した街灯について

はどうなるか。また、仙北町時代に会館建設として償還しているも

のについては全額返還し、借り換えすることが出来るか。また、上

払田、中払田、下払田部落会から払田連合会があるが、自治会登録

になるのか。

地域振興課長 管理については、自治会の管理になる。今まで、防犯灯として設

置しているものについては市の管理になる。会館建設については、

これから建設するものが該当になるので借り換えはできない。払田

連合会については、上払田、中払田、下払田部落会として自治会登

録しているので該当ならない。

佐々木委員 地域の自治活動の中で、仙北町時代に補助金があったものは。

地域振興課長 町内集落会館建設等補助金のみ。

池田(佐)委員 自治会支援事業については登録が必要だが、会館管理は登録は必

要ないか。また、個性豊かな地域づくり事業補助金については、事

業費が１００万円以下でも１００万円補助されるのか。また、自治

会関係の予算についてはどうなっているか。

地域振興課長 自治会支援で登録されているので改めて登録する必要はない。個

性豊かな地域づくり事業補助金については、仮に９０万円の事業費

。 、であれば９０万円しか補助はでない 自治会関係の予算については

個性豊かな地域づくり事業については当初５件５００万円を計上し

ている。全体の予算としては５，２００万円くらいで計上されてい

る。

佐藤会長 個性豊かな地域づくり事業補助金の申請期限はあるのか。

地域振興課長 決まってはいないが、初年度は８月から申請受付をした。原則と

して事業を行う前の申請になる。

茂木委員 現在、絶滅危惧種である「イバラトミヨ」の管理団体を立ち上げ



たがボランティア団体として対象になるか。また、地域の自治活動

説明にある自治会館と集落会館の違いは。また 「自治会支援活用、

状況」で各自治会が事業内容を上げているが、自治会への連絡方法

は。

地域振興課長 規約・会則及び会員名簿が整理されていれば対象になるので、申

請してもらいたい。また、自治会館と集落会館の違いについては特

にない。自治会へは６月に説明会を開催している。

小柳委員 街灯の補助金について、自治会区内の設置であれば補助が出るが

小中学生の通学路の街灯申請についてはどうなるか。

地域振興課長 河川敷内であるとするならば県への申請となるが、今後検討して

いきたいので時間をいただきたい。

、 。総合支所長 今の街灯についてですが 場所を教えていただければ検討したい

自治会活動については、合併前補助金を出していた町が固執して

譲らなかったものである。財政的には若干厳しいが、まずやってみ

るということで行った事業なのでよろしくお願いしたい。

原委員 会館のトイレを汲み取りから下水道につなぐ場合、分担金を支払

わなければならないが補助金など出るか。

地域振興課長 会館設置補助金はおそらく該当しないと思われるが、本庁に確認

を取ってみる。

土木課長 分担金については、他の会館からは分担金はもらっているので無

理かと思われる。

小松田委員 ボランティア団体補助金は、何年も続けてもらえるのか。

地域振興課長 個性豊かな地域づくり事業補助金と違って、何年でも申請して受

けとることは可能である。

小林委員 申請して助成されるまで何ヶ月くらいかかるものか。

田口副主幹 ２ヶ月くらいは、時間がかかると思われる。

茂木委員 随時助成されるものか。



地域振興課長 事業が全て終了して実績報告書を提出してもらってから随時助成

される。

佐藤会長 ほかにございませんか。ないようですので、次に移ります。第３

、 。号の委員提案の議題の提出方法について 事務局から説明願います

田口副主幹 【会議資料により説明】

佐藤会長 説明ありました件について、ご異議ございませんか。

【異議なしの声】

。 、佐藤会長 ご異議がないようですので議事については終了いたします 次に

次第の６．その他について移りますが、よろしいか。

茂木委員 大仙市のアスベスト問題について、表面に出てきていないがどう

なっているのか？

総務課長 仙北地域では、就業改善センターの機械室と旧消防分署(現土地改

良区事務所)の１階天井の２カ所に使用されてる疑いがあり調査を依

頼した。その結果、就業改善センターは使用されていなかったが、

旧消防分署については 「茶石綿」が使用されていることが判明し、

た。現在は、立入禁止にしている。

教育委員会分室長 ふれあい文化センターでも調査を依頼した結果、緞帳の滑車のブ

レーキ部分と陶芸釜の蓋の部分にアスベストが使用されていること

が分かった。既に業者に修理を依頼している。

熊谷副会長 大仙市内でかなりの小中学校数があると思うが、仙北中学校の校

、 。舎の改築について どのくらいのランクに位置づけられているのか

教育委員会分室長 今年は調査の期間になっているので、来年度ランクについてはは

っきりすると思う。

、佐藤会長 その他の話し合いの中で大仙市総合計画について説明があるので

話を戻してもよいか。事務局から説明願います。

田口副主幹 【会議資料により説明】

地域振興課長 この新市まちづくり計画については、前にも話のありましたとお



り、各委員会などで大仙市総合計画の話し合いが行われているとこ

ろであり、今後事業の見直し、財政の推移、優先順位等について話

し合われ、その上で地域協議会の諮問事項として提出されるので、

その点を十分理解の上、合併前に作成された資料での説明なのでよ

ろしくお願いしたい。

【会議資料により説明】

佐藤会長 説明ありました件について、ご質問等はございませんか。

進藤(豊)委員 体育館建設について、合併前から委員会を作って話し合いをして

きたが、合併後事業の変更があったという話を聞いている。そこで

皆さんからどのような経緯で話し合いを進めてきたか知ってもらい

たいので、合併前に話し合われた事業計画の資料を次回までに提出

してもらえないか。

佐藤会長 資料の提出については、事務局側で次回の会議までに提出しても

らうようお願いしたい。

池田(佐)委員 総合計画で書かれている合併記念３万本植樹祭はいつ行う予定に

なっているのか。また、真木ダム負担金とあるが、ダム建設は中止

。 。 、になることが決定してる それでも負担金を出していくのか また

ふるさと会は一本化されるのか。

地域振興課長 記念植樹祭については、日程を把握していないので次回までに回

答する。また、ふるさと会の一本化については、話としてあるが地

域性もありすぐに一本化は難しいと思われる。今後、旧地域でのふ

るさと会の考え方が大切になってくると思われる。

土木課長 真木ダム負担金については、建設中止が決定しているので１２月

までに代案が決まる予定になっているので、決まり次第報告する。

佐々木委員 旧大曲市の上水道につなぐということで住民から同意書を提出し

てもらっていると思うが、どうなったのか。

土木課長 同意率は９４％であった。２６日にヒアリングがあるので、結果

は次回に報告したい。

。 、 。佐藤会長 他に質問はないか なければ 次回協議会はいつにしたらよいか



小林委員 先に１１月下旬頃と言う話があったが、平日だと休みをもらって

きているので、日曜日に開催してもらえると嬉しい。

池田(佐)委員 さまざまな事情があり、統一はなかなか難しいの承知の上だが、

。私事では１１月下旬の土日は予定が入っているので外して頂きたい

小松田委員 子供の行事、病気などにより休暇をもらったりしているので、で

きれば仕事に支障のない時間で開催してもらいたい。

佐藤会長 平日の夜はどうか。

進藤(勇)委員 今後の仙北地域を考えるものなので、若い人たちに合わせた方が

いいのでは。

佐藤会長 では、次回は平日の夜７時から９時ということでよろしいでしょ

うか。

【異議なし】

佐藤会長 その他ございませんか。

それでは以上で、第２回仙北地域協議会を終了いたします。ありが

とうございました。


